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Неделя
двадцать

третья
Уверенно стартовал в 

1985 год коллектив буро
вого участка рудника «Же
лезный». За прошедшую 
семидневку сверх плана 
пробурил 252 погонных 
метра взрывных скважин. 
Нсвыполнивших задание 

нет. Лучшего результата 
(плюс 40  погонных метров) 
добилась бригада А. М. 
Мамошина.

По итогам 23  недель 
вахты лидируют коллекти
вы бурильщиков во главе 
с А. И. Вертебным, А. И. 
Филатовым и В. П. Бело
вым.

Несколько поправилось 
положение на участке экс
кавации. 12 экипажей с за
данием справились. Боль
ше всех — по 700  сверх
плановых кубометров гор
ной массы — погрузили 
экипажи — А. П. Попова 
и Г. В. Еремина.

Рекорд превышенЭкипаж бурового станка 
№  38 Оленегорского руд
ника, возглавляемый ком" 
мунистом Альбинасом Ро- 
залиесом Виктусом, вклю
чившись в соревнование 
за досрочное выполнение

Много разного в ра
боте автотранспортного 
цеха и цеха техноло
гического транспорта. 
Объединяет их авто
мобиль, связанные с 
ним хлопоты. В АТЦ 
накоплен богатый опыт 
экономии горюче-сма
зочных материалов. 
Может быть, что-то из 
багажа автотранспорт
ников пригодится и 

более «тяжелогрузным» 
коллегам.

В статье «Граммы и 
тонны» («Рудный Ков- 
дор» №  97 — 98) шла 
речь только об автоса
мосвалах. Но, в конце 
концов, те и другие 
машины — на колесах, 
а работают на горючем. 
Так что в поисках луч
ших путей любой воз
можностью пренебре
гать не стоит. Поэто
му редакция и обрати
лась к начальнику ав
тотранспортного цеха 
В. Г. Кожевникову.

— Статью «Граммы и 
тонны» мы обсудили на 
заседании техсовета, рас
смотрев поднятые в ней 
проблемы применительно 
к нашему цеху.

В 1980 году мы разра
ботали и ввели в действие

заданий XI пятилетки, 
еще 5 ноября выполнил 
план четырех лет по бу
рению взрывных скважин.

положение об экономии 
топлива. Через три года 
в соответствии с Поста
новлением ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР 
«О повышении эффектив
ности использования ав
тотранспортных средств в 
народном хозяйстве, уси
лении борьбы с приписка
ми при перевозках грузов 
автомобильным транспор
том и обеспечении сохран
ности горюче-смазочных 
материалов» мы внесли 
коррективы в действую
щее положение.

Результаты  таковы. 
Только за прошлый год с 
водителей, допустивших 
пережог горючего, вычли 
около 1500 рублей, а тем, 
кто сэкономил топливо, 
выплатили свыше тысячи 
рублей премии.

С января 1984 года в 
цехе вплотную занялись 
спидометровым хозяйст
вом. Для этого привлекли 
все имеющиеся возмож
ности. Ведь в АТЦ экс
плуатируется более 30 
марок автомобилей с р аз
личными спидометрами. 
Цех КИПиА взял на себя 
ремонт и поверку спидо
метров. Изучили мы ряд 
информационных матери
алов, позаимствовали опыт

Вот уже третий год 
экипаж добивается высо. 
кой производительности 
труда. В 1983 году он

АТК «Апатитстроя», где 
спидометровое хозяйство 
содержится на высоком 
уровне. Долго возились с 
заменой тахографов на 
«Татрах» и нашли-таки 
подходящий вариант: з а 
менили их отечественны
ми спидометрами СП-102.

Вся эта работа ускоря
лась еще и тем, что было 
принято твердое решение: 
ни под каким предлогом 
не выпускать на линию 
автомобиль с неисправным 
или неопломбированным 
спидометром.

Нормы расхода топли
ва у нас разработаны на 
основании постановления 
Госплана СССР на каж 
дую марку автомобиля с 
учетом условий эксплуа
тации.

Бензин и дизтопливо 
выдаются по лимитной 
карточке на каждый ав
томобиль. Благодаря на
лаженной схеме «топливо 
— норма — спидометр», 
сразу выяснилось, где мы 
теряем топливо, а где 
экономим. На видном мес
те вывесили перечень не
исправностей, влияющих 
на повышенный расход 
горючего.

Время, па протяжении 
которого действует поло-

пробурил 45.234 погонных 
метра скважин, а в прош
лом — свыше 46 тысяч 
метров.

По материалам газеты 
«Заполярная руда».

жение по экономии, поз
воляет сказать, что самым 
важным фактором рацио
нального использования 
топлива является квали
фикация водителя. Циф
ры по пережогу свиде
тельствуют о том, что в 
цехе есть водители с не
достаточной квалификаци
ей.

Много предстоит сде
лать для улучшения р е
монта топливной аппара
туры. Большим дефици
том сегодня является мед
ная трубка диаметром 3 мм 
для вакуумных регу
ляторов опережения за
жигания карбюраторных 
двигателей. Нет ремонт
ных комплектов по кар
бюраторам. Что приводит 
к излишним простоям ав
томобилей в ремонте и 
влияет на повышенный 
расход топлива. Не хва- 
тает необходимого коли
чества оборотных спидо
метров, приводов спидо
метров (особенно к авто
мобилям М АЗ).

Это — наш резерв. Но 
чтобы задействовать его, 
нужна помощь, поскольку 
снабжает нас перечислен
ными запчастями Канда
лакшское объединение 
«Сельхозтехника».

В. КОЖЕВНИКОВ, 
начальник АТЦ.

В декабре на сессии рай
онного Совета народных 
депутатов в числе других 
выступил депутат от 4 из
бирательного округа С. Г. 
Ухин. Его слушали с боль
шим вниманием, посколь
ку он касался насущных 
для района вопросов — 
состояния жилищно-комму
нального хозяйства.

Мне как председателю 
комиссии по жилищно-ком
мунальному хозяйству и 
благоустройству лучше 
других известно, как много 
постарался депутат при 
подготовке этого выступ
ления. Сергей Григорьевич 
Ухин кропотливо собирал 
и тщательно проверял фак
ты. Это особенно важно, 
потому что говорить при
шлось о недостатках в р а
боте соответствующих под
разделений предприятий 
города. Нельзя допустить и 
малейшую неточность.

Но молодой депутат 
разбирается в этих вопро
сах отлично, знает все в 
такой сложной сфере, как 
жилищно - коммунальное 
хозяйство. И все благодаря 
большому трудолюбию, 
старательности, желанию 
полнее войти в курс дела.

Вспоминается первое 
знакомство с молодым на
родным избранником. Все 
ему было внове, много не
ясного. Но огромное ж ела
ние приносить пользу в 
роли депутата помогло 
Сергею освоиться доволь
но быстро.

Он не стеснялся обра
титься за советом, когда 
не мог разобраться сам. 
Выл внимательнейшим на 
учебе депутатов. И как 
результат — самый вна

чале неопытный, он в 
дальнейшем стал главным 
помощником председате
ля комиссии, самым актив
ным и Деятельным.

Ни одного вопроса, рас
смотренного нами, не обо
шлось без участия Ухина. 
И всегда оно было на поль
зу делу. Сам Сергей Гри
горьевич, правда, не любит, 
когда отмечают его хоро
шую работу, считает, что 
делает не больше других. 
Если спросить, то расска
жет кратко суть дела, и 
слушатель не догадается, 
сколько сил и энергии от
дал депутат для решения 
того или иного вопроса.

Работает Сергей Ухин 
дефектоскопистом в цехе 
технологического транс
порта. Отлично справляясь 
с производственными де
лами, молодой коммунист 
находит время и для об
щественных дел, участву
ет в «Комсомольском про
жекторе». О нем хорошо 
отзываются товарищи по 
работе.

20 декабря на партий
ном собрании в ЦТТ депу
тат районного Совета Ухин 
отчитывался о своей дея
тельности в качестве на
родного избранника. С а
мой же высокой оценкой 
для Сергея Григорьевича 
стало .решение коллектива 
цеха вновь выдвинуть де- 
фектоскописта С. Г. Ухина 
кандидатом в депутаты 
районного Совета.

Г. ЧИКУНОВ, 
депутат районного Со
вета, председатель ко
миссии по жилищно- 
коммунальному хозяй
ству и благоустройст
ву.

ф  АРИ Ф М Е Т И К А  Б Е Р Е Ж Л И В О С Т И  --------------------------------------

ПРОВЕРЕНО ОПЫТОМ

ф  ИМЕНА НА Г АЛ ЕРЕЕ  
Т Р У Д О В О Й  СЛАВЫ

Быть зачисленным в категорию передовиков все 
же легче, чем неизменно держаться в дальнейшем 
на том же высоком уровне, не терять позиций. Вла
димир Николаевич Клыбик воспринял помещение его 
портрета на Галерею трудовой славы комбината как 
аванс в расчете на будущие успехи.

Успехи есть. Владимир Николаевич руководит эки
пажем ЭКГ-8И №  2, являющимся одним из самых 
надежных на участке. Здесь работают знающие дело 
машинисты и помощники, которым по плечу серьез
ные задачи.

С первых дней нового года экипаж во главе с 
В. Н. Клыбиком неоднократно включался в суточ
ную сводку в числе лидеров социалистического со
ревнования. Фото А. Кондратюка.

ф  ПРЕСС-ФАКТ

Называют
самых

достойных
Лучших своих представи

телей выдвигают коллек
тивы цехов Ковдорского 
ГОКа в районный и город
ской Советы народных 
депутатов.

Успешно справлялась с 
обязанностями депутата 
городского Совета лабо
рант химанализа промыш
ленно-санитарной лабора
тории Нина Алексеевна 
Лобанова. И коллектив 
Ц ЗЛ вновь называет ее 
своим кандидатом.

А кандидатом в депута
т а  районного Совета хи
мики ьновь выдвинули ла
боранта - радиомет р и с т а 
геофизической лаборатории 
Ираиду Анатольевну Б у
сыгину.

На предвыборных собра
ниях трудящихся кандида
тами в депутаты районно
го Совета названы няня 
яслей-сада «Солнышко» 
Валентина Ивановна Ста- 
феева, электрослесарь
энергоцеха Василий Нико
лаевич Толдонов, электро
монтер теплоэлектро
централи Евгений Алек-

ФЕВРАЛЯ

ДЕНЬ 
ВЫБОРОВ 

В СОВЕТЫ

сандрович Миронов, секре
тарь райисполкома Надеж
да Геннадьевна Ершова,
старший кладовщик цеха 
подготовки производства и 
складского хозяйства Та
мара Алексеевна Веденее
ва, председатель гориспол
кома Назира Магасумовна 
Яхина.

Кандидатами в депутаты 
городского Совета труж е
ники цехов назвали элект
рослесаря ТЭЦ Бориса 
Афанасьевича Ольгова, 
сливщика участка ГСМ 
Нину Алексеевну Журав
леву, аппаратчика сточных 
вод энергоцеха Нину Вла
димировну Елисееву, сле
саря-сантехника Ж КУ Ген
надия Анатольевича Ка- 
тюшина, няню яслей-сада 
«Аленушка» Римму Алек
сандровну Ушакову, маши
ниста железнодорожного 
крана ЦПИиСХ Анатолия 
Александровича Турова.

К сведению избирателей
Городская избиратель- кома (ул. Кошица, 18, каби- 

ная комиссия по выборам иет 7 ) ежедневно с 18
в Ковдорскии городской „ п„ ___
Совет народных депутатов часов, в субботу и
проводит прием избирате- воскресенье с 11 до 13 ча- 
лей в помещении гориспол- сов.

С полной отдачей

Первый из названных 
коллективов вместе с 
экипажем Н. Е. Тихонова 
идет впереди с начала вах
ты.

*  *  *

Задание недели в цехе 
технологического транс
порта выполнила только 
бригада Е. А. Лобкова. 
Да так успешно, что пере
крыла отставание трех ос
тальных бригад в своей ав
токолонне. Однако этого 
перевыполнения (83.415  
тонно-километров) не хва
тило, чтобы восполнить 
минус первой бригады 
(187.087 тонно-километ

ров).
*  *  *

Прекрасно справляется 
с повышенной нагрузкой, 
вызванной сильными мо
розами, коллектив тепло
электроцентрали. Ста
бильно выдерживает он 
заданный тепловой режим 
в сетях, обеспечивающих 
потребителей горячей во
дой и теплом. За прошед
шую неделю энергетики 
отпустили 11.160 Гкал 
теплоэнергии (101,7 про
цента) и выработали 273  
тысячи киловатт-часов 
электроэнергии ( 112,8  
процента). При этом уло
жились в удельные нормы 
расхода топлива.

* * *
Успешно завершив де

кабрь, труженики подсоб
ного хозяйства столь же 
успешно начали январь: 
выполнили план по молоку 
на 130 процентов, по мясу 
— на 140 процентов, по 
яйцам — на 164 процента.
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ТЕ ХНИ КА  БЕЗ ОПАСНОСТИ

ВСЕ ВЗАИМОСВЯЗАНО
ОСТОЯЛОСЬ ■ собра- 
ние партийно-хозяй

ственного актива Ковдор■ 
ского ГОКа. Это стало 
традицией — в первую 
очередь подводить итоги 
работы по охране труда. 
Такой подход, во-первых, 
способствует правильному 
настрою работы во всех 
звеньях производства с 
первых дней наступивше
го года по дальнейшему 
снижению травматизма. 
И, во-вторых, э т о  
неотъемлемая часть того 
большого дела, каковым 
является укрепление дис
циплины труда.

В самом деле, невоз
можно представить себе 
эти два понятия в отрыве 
друг от друга. Там, где 
крепкий порядок, на высо
те и техника безопаснос
ти, Эта мысль ярко про
слеживается и в докладе, 
который сделал директор 
комбината А. И. Сухачев, 
и в выступлениях участ
ников прений.

Как же можно оценить 
деятельность по охране 
труда за отчетный пери
од? В течение ряда лет 
мы видим снижение об
щего уровня травматизма 
на производстве. 1984 
год — не исключение. За 
четыре года текущей пя
тилетки среднегодовой 
коэффициент частоты 
травмирования снижен на 
19,2 процента по сравне
нию с тем же периодом 
X пятилетки. В 1984 году 
по отношению к 1983 — 
на 17,7 процента.

Значит, итоги работы 
по охране труда можно 
считать удовлетворитель
ными? К сожалению, нет. 
И препятствуют этому 
тяжелые случаи, имевшие 
место в коллективах обо

гатительного комплекса, 
рудника «Ж елезный», це
хах технологического 
транспорта и ремонтно- 
строительном.

Рост количества не
счастных случаев допус
тили на руднике, обогати
тельном комплексе, в 
электроцехе, РСЦ и охра
не комбината.

И совершенно без не
приятностей подобного 
рода работали коллекти
вы энергоцеха, ЦЗЛ, 
ОТК, подсобного хозяйст
ва, цеха КИПиА, ЦТДиС.

Налаживаются дела в 
ЦТТ. Впервые за все вре
мя цех практически вы 
шел на средний по ком
бинату показатель в об
ласти техники безопас
ности.

Заслуживает внимания 
профилактическая работа 
в автотранспортном цехе. 
Кривая травматизма здесь 
стабильно идет вниз.

Анализ показывает: на 
долю технических и ор
ганизационных причин 
приходятся 40  процентов 
несчастных случаев, а все 
остальное — из-за несоб
людения работающими 
правил безопасности.

В цехах не использует
ся в полной мере основ
ной принцип профилакти
ки, суть которого — в 
анализе нарушений, в 
устранении вызывающих 
их причин. Изъятие та
лонов предупреждения, 
регистрация негативных 
случаев и даже привлече
ние нарушителей к ответ
ственности не решают 
проблему до конца. Венец 
этой работы — устране
ние источников, первопри
чин, вызывающих нару
шения.

В 1984 году зарегист

рировано 989 отклонений 
от правил ТБ. Каждое 
рассмотрено на заседани
ях советов по охране тру
да. Однако инженерной 
оценки они не получили. 
В организационно-техни

ческих мероприятиях на 
новый год меры, направ
ленные на устранение 
первопричин, не нашли 
отражения. Значит, и нын
че они будут давать о 
себе знать, и мы опять 
будем изымать талоны 
предупреждения.

Очень часто к тем, кто 
конфликтует с требовани
ями ТБ, проявляется не
обоснованная мягкость. В 
утвержденном в 1981 го
ду положении о книжке 
по технике безопасности 
в особый перечень выде
лены нарушения, могущие 
повлечь за собой тяжелые 
последствия. Предусмат
ривалась более жесткая 
мера наказания за них. 
Но это положение не соб
людается.

Так неясно, почему 
на руднике занизили ме
ру взыскания В. С. Сте
фану, В. В. Медведеву, 
Р. Р. Енакневу, И. А. 
Мочалову, М. X. Хибиеву 
и другим. Мягко обош
лись и с В. А. Докутови- 
чем, В. Ф. Вороновым, 
которые оказались на 
работе в нетрезвом состо
янии. Вообще дела с тру
довой дисциплиной на 
руднике обстоят неблаго
получно.

Судите сами: на 37,5 
процента увеличилось чис
ло прогульщиков (33 че
ловека), на 18 процентов 
— количество попаданий 
в медвытрезвитель (85 
случаев). Вот в такой об
становке проявляется гу
манное отношение к на

рушителям трудовой дис
циплины, состояние кото
рой непосредственно вли
яет на уровень травма
тизма.

Яркий пример тому — 
происшествие от 29 де
кабря, когда электросле
сарь бурового участка
А. А. Бурянин, не имею
щий права на вождение 
транспортных средств, в 
нетрезвом состоянии са
мовольно сел в кабину 
перегонной станции на 
базе автомобиля ЗИЛ-131 
и посадил еще четырех 
рабочих рудника. В пути 
следования не справился 
с управлением и опрокинул 
автомашину. В результа
те один из пассажиров 
оказался в больнице.

В цехе технологическо
го транспорта уровень 
требовательности к нару
шителям правил техники 
безопасности выше, чем в 
любом из других подраз
делений. Но и здесь мож
но встретить симптомы 
все той же болезни. По
чему проступки Ю. II. 
Соколова, А. Ф. Голубе
ва, А. И. Сальникова, по
явившихся на работе в 
нетрезвом состоянии, не 
получили должной оцен
ки? Непонятное снисхож
дение проявлено в отно
шении В. М. Баранчука,
А. Л. Щербины, работав
ших без средств индиви
дуальной защиты. Не го
воря уже о водителе Н. В. 
Бутырском, который ра
ботал под поднятым ку
зовом без страховки и 
лишен только первого та 
лона предупреждения.

Организацию профилак
тики на уровне мастеров 
и особенно бригадиров 
удовлетворительной не 
назовешь. Как это ни

удивительно, но нельзя в 
качестве примера привес
ти ни одного случая, что
бы бригадир выявил хоть 
какое-то нарушение пра
вил ТБ. Плохо использу
ются моральные и мате
риальные рычаги. А нуж
но, чтобы в коллективах 
знали, кто уважает тех
нику безопасности, а кто 
нет.

Хорошая инициатива 
родилась в конце прош
лого года у обогатителей. 
Они решили ввести кол

лективную ответственность 
за охрану труда и техни
ку безопасности. Начина
ние заслуживает самого 
пристального внимания, 
изучения и распростране
ния.

А как обстоят дела с 
выполнением плановых 
мероприятий по охране 
труда на комбинате? К 
сожалению, здесь похвас
таться нечем. Предусмат
ривалось осуществить 94 
мероприятия на сумму 
1.121 тысяча рублей и за 
счет этого улучшить ус
ловия труда для 1.588 че
ловек, в том числе для 
431 женщины.

В итоге к концу года 
пришли с невыполнением 
9 крупных мероприятий. 
5 оказались незавершен
ными. Это сильный сбой. 
С долгами придется рас
считываться в начавшем
ся году.

В трехмесячном обще
ственном смотре охраны 
труда, проведенном в 
прошлом году, от работ
ников комбината посту
пило 1.700 предложений. 
То есть участвовал каж 
дый четвертый , труженик 
предприятия.

75 процентов поданных 
предложений реализовано.

54 из них рассматрива
лись на уровне руководст
ва комбината, по ним при
няты соответствующие ре
шения.

В 1984 году проведена 
детальная ревизия быто
вых помещений. Установ
лено, что при общем их 
достатке в отдельных 
цехах есть серьезные не
дочеты. Мало фотариев, 
комнат личной гигиены, 
кабинетов но ТБ. В но
вом году предусматрива
ется полностью обеспе
чить бытовыми помещени
ями работников электро
цеха и ЦЗЛ.

Следует позаботиться 
об оснащении бытовок 
оборудованием для чистки 
обуви, для сушки волос, 
а также резиновыми ков
риками, мебелью, другим 
инвентарем. Не лишним 
было бы подумать над 
открытием парикмахерс
ких, пунктов торговых и 
бытовых услуг,

Особого внимания за
служивает заболеваемость 
трудящихся. До 250 чело
век ежедневно не выходят 
на работу по этой причи
не. Сейчас удалось до
биться увеличения шта
тов медицинских работни
ков в цеховых здрав
пунктах. Должны улуч
шиться медобслуживание, 
профилактика заболева
ний, пропаганда охраны 
здоровья.

В заключение доклад
чик, подытоживая сказан
ное, еще раз обратил вни
мание на состояние дел с 
трудовой дисциплиной и 
охраной труда на рудни
ке «Железный». Это дол
жно стать предметом об
суждения на общем соб
рании горняков.

А. С. ИВАНОВ,
инженер по технике
безопасности ЦТТ:
О  А Ч ЕТЫ РЕ года 

пятилетки в цехе 
наметилась тенденция к 
снижению случаев трав
мирования на производст
ве и уменьшению коли
чества дорожно-транс
портных происшествий.

Это заслуга всего кол
лектива. У нас создана 

специальная дружина ГАИ, 
которая дежурит не толь
ко в городе, но и в карь
ере.

В день охраны труда 
члены дружины проверя
ют техс.остояние автомо
билей, выпускаемых на 
линию. Для водителя 
(разработана памятка, где 
четко определено, как он 
должен действовать в 
сложных дорожных усло
виях.

Знание ПДД водителя
ми проверяем ежегодно. 
А к тем, кто трудится на 
большегрузных автомо
билях, предъявляем осо
бенно высокие требования.

В прошлом году было 
два случая травмирования 
при падении с подставок, 
изготовленных с отступ
лением от чертежа. Чтобы 
подобного не повторилось, 
принимаем меры. Подстав
ки для всех видов техно
логического транспорта и 
другие средства малой 

механизации, облегчающие 
труд при производстве 
ТО и ТР, изготовляем в 
соответствии с чертеж а
ми.

Мы еще не в полной 
мере используем Закон 
о трудовых коллективах. 
А ведь коллектив должен 
привлекать злостных на
рушителей к ответствен
ности, лишая их дополни
тельного отпуска за вы

Шз выступлений: в  прениях
слугу лет, других льгот. 

*  *  *

В. Г. КОЖЕВНИКОВ, 
начальник АТЦ: 
("ЧСНОВНЫ Е направ- 
'^ 'л е н и я , которыми мы 

руководствовались, тако
вы: вскрыть и своевре
менно устранить опасные 
факторы; изучить безо
пасные приемы и методы 
труда; вовремя обсудить 
нарушителей правил ТБ; 
осуществлять жесткий 
контроль за выполнением 
намеченного; ежемесячно 
объективно оценивать 
вклад каждого ИТР в 
охрану труда, в органи
зацию профилактики.

Начали с того, что глу
боко проанализировали 
причины всех случаев 
травматизма за несколько 
последних лет. И особое 
внимание обратили на те 
из них, что вызвали серь
езные травмы. В бюро 
техинформации заказали 
подборки с решениями тех 
или иных вопросов по ох
ране труда.

Добрую роль играет 
инструктаж, к проведению 
которого привлекаем спе
циалистов цеха. Исполь
зуем плакаты, другие 
наглядные пособия. По 
нашей просьбе проводит 
занятия лаборант мед- 
контроля из ЦЗЛ А. Е. 
Немкова.

Для водителей разрабо
таны три комплекта биле
тов с вопросами по без
опасности движения. С их 
помощью проверяем зна
ния у новичков, а также 
систематически, два раза 
в год, — у всего води
тельского состава.

Кроме того, по просьбе 
работников ЖКУ, РСЦ,

подсобного хозяйства и 
других цехов специалисты 
АТЦ проверяют знания 
ПДД и у водителей наз
ванных подразделений. 
Благодаря такой работе 
количество водителей, 
слабо знающих правила 
дорожного движения, сни
жается с каждым экзаме
ном.

Наш совет по ТБ не 
только обсуждает нару
шителей, но и оценивает 
профилактическую работу 
по охране труда, проводи
мую мастерами и началь
никами участков. Так, по 
итогам за февраль на
чальнику автоколонны 
№  2 Л. И. Билину и мас
теру по ремонту автомо
билей В. А. Малярову 
повышены оценки до 5 
баллов, а это добавка к 
зарплате. В то же время 
пять инженеров и техни
ков получили «тройки» 
за снижение требователь
ности, в том числе два 
человека наказаны за 
срыв сроков выполнения 
мероприятий по охране 
труда. Все это, конечно, 
учитывается при опреде
лении размера премии.

Есть и ряд недостатков. 
Пассивно проходит боль
шинство собраний на уча
стках при обсуждении на
рушителей. Значит, здесь 
настоящей встряски они 
не получают. Выпадает, 
таким образом, самый 
сильный рычаг воздейст
вия.

Есть еще случаи попы
ток со стороны водителей 
обойти предрейсовый мед- 
конгроль. Не решен воп
рос регулярной загрузки 
пескоразбрасывающих ав

томобилей посыпочным 
материалом. Не хватает и 
ремонтных мест: мелкий 
ремонт и замену колес 
водители зачастую произ
водят на улице, а это — 
заболеваемость и возмож
ность получить травму.

* * *

Ф. Н. НИКИТИН, 
начальник рудника 
«Железный»:

С ЕРЬЕЗН У Ю  оза
боченность вызы

вают у нас факты элек
тротравматизма, их рост: 
в 1983 году — один слу
чай, в прошлом — три. И 
новый год начали с элек
тротравмы. Главная при
чина — плохая обучен
ность персонала, незнание 
им, что можно, а чего 
нельзя. Поэтому мы наме
чаем проведение школ, 
курсов по обслуживанию 
электроустановок.

Всем понятна зависи
мость состояния травм а
тизма от уровня, на кото
ром находится трудовая 
дисциплина. А она на руд
нике в 1984 году значи
тельно упала. Участились 
случаи появления на ра
боте в нетрезвом состоя
нии. Два раза угоняли 
автомобили лица в состо
янии опьянения

Главную задачу в ук
реплении безопасности 
труда мы видим в улуч
шении работы обществен
ных инспекторов, повы
шении ответственности и 
требовательности ИТР. 
Добрую службу может 
сослужить и принятие 
всеми рабочими коллек
тивной ответственности 
за нарушение правил тех
ники безопасности.

И. И. ДЕНИСЕНКО, 
электросварщик обо
гатительного комп
лекса:

I О  ПЕРВОГО января 
1985 года основные 

участки обогатительного 
комплекса перешли на 
бригадный участковый 
подряд. Положение о нем 
предусматривает коллек
тивную ответственность 
за нарушение правил ТБ. 
То есть, если раньше на
казывался только винов
ник, то теперь эту участь 
разделит с ним весь кол
лектив.

Мы надеемся, что дан
ное обстоятельство будет 
лучше дисциплинировать 
рабочих и уменьшится 
число нарушений.

*  *  *

В. Н. ПЕТРОВ, 
секретарь парткома 
комбината:
О Л Е Д У Е Т  выделить 
^  основные направле

ния для более концентри
рованного приложения сил 
партийных, профсоюзных 
и хозяйственных руково
дителей нашего комбина
та в деле охраны труда и 
техники безопасности.

Во-первых, то, что мы 
называем коллективной 
ответственностью за без
опасность производства 
работ. В дальнейшем со
вершенствовании бригад
ной формы организации 
труда мы должны и обя
заны учитывать технику 
безопасности.

Во-вторых, организация 
рабочих мест в соответ
ствии со стандартами и 
правилами. Здесь пред
стоит немало сделать по 
аттестации рабочих мест. 

В-третьих, пропаганда

техники безопасности и 
культуры производства 
Использовать весь про
пагандистский арсенал — 
от собраний различного 
уровня, школ комтруда до 
публикаций в газете.

В-четвертых, личный 
пример коммунистов. К 
сожалению, среди наруши
телей правил техники без
опасности, выявленных в 
1984 году, — 64 члена 
партии.

В-пятых, качество под
готовки и обучения ра
бочих. Мы имеем хоро
шую базу, но следует из
жить формальный подход 
к процессу обучения.

И последнее — терри
тория нашего предприя
тия. Наведение общего 
порядка, хранение обору
дования, вертикальная 
планировка и организация 
пешеходных маршрутов 
сегодня настолько злобо
дневны, что оставить их 
без внимания мы просто 
не имеем права.

*  *  *

О  П РЕНИЯХ выступи- 
ли такж е старший 

цеховой врач 1^овдорско- 
го ГОКа Т. Р. Швецова, 
врач по гигиене труда 
районной санэпидстанции 
О. А. Сизов, заместитель 
начальника ремонтно- 
строительного цеха А. М. 
Баранов, начальник элек
троцеха Г. И. Васильев.

В работе собрания пар
тийно-хозяйственного ак
тива комбината приняли 
участие второй секретарь 
райкома партии В. Ф. 
Котенко, заведующий про 
мышленным отделом рай
кома КПСС В. И. Баг- 
ринцев, горнотехнический 
инспектор управления 
Мурманского округа Гос
гортехнадзора СССР Б. В. 
Ким.
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Годовой план по вы
пуску готовой продукции 
выполнить к 27 декабря 
и обеспечить сверхплано
вый выпуск продукции на 
15 тысяч рублей. В том 
числе: к 115-й годовщине 
со дня рождения В. И. 
Ленина — на 2 тысячи 
рублей, к 40-летию Побе
ды советского народа в 
Великой Отечественной 
войне — на 5 тысяч руб
лей, к Дню металлурга 
— на 8 тысяч рублей, к 
50-летию стахановского 
движения — на 12 тысяч 
рублей.

' За счет механизации 
производственных про
цессов, внедрения новой 
техники и передовой тех
нологии, выполнения пла
нов НОТ, совершенство
вания управления произ
водством повысить про
изводительность труда на 
0,5 процента к плану.

За счет мероприятий 
по экономии материалов, 
топлива и энергоресурсов 
снизить затраты на содер
жание цеха на 28 тысяч 
рублей.

Разработать и внедрить 
дополнительно к плану 
рацпредложение с эконо
мическим эффектом 150 
рублей.

Освоить производствен
ные мощности, произвес
ти установку 5 единиц 
вновь поступившего обо
рудования.

За счет совершенство
вания эксплуатации энер
гетического оборудования 
сэкономить 50 тысяч ки
ловатт-часов электроэнер
гии.

За счет выполнения 
организационно - техничес
ких мероприятий, рацио
нального раскроя матери
алов, наплавки, использо
вания старых валов сэко
номить 11 тонн черного 
металла, 1 0 .тонн электро
корунда, 1 тонну бакели
тового лака, 100 кило
граммов пульвербакелита.

Отработать два дня на 
сэкономленных материа
лах, сырье и топливно- 
энергетических ресурсах.

Участку ремонта насо
сов добиться присвоения 
звания «Участок высокой 
культуры производства».

Повысить общеобразо
вательный уровень 1 р а 
бочему, освоить смежные 
профессии четверым, по
высить квалификацию 5 
работникам, приобрести 
новую профессию четве
рым.

Оказать помощь под
шефной школе №  1 в 
подготовке 10 молодых 
станочников.

На благоустройстве це
ховой территории й горо
да отработать по 16 ча
сов.

Оказывать шефскую по
мощь яслям-саду «Ж урав
ленок», классу и механи
ческим мастерским шко
лы №  1, а такж е подсоб
ному хозяйству в прове
дении весенних и осенних 
полевых работ.

В ПОМОЩЬ ПОЛ ИТ ИН ФОР МАТО РА М
Для выступающих по 
вопросам политичес
кой жизни и эконо
мики страны: 
Воспитывать коммунис

тическую убежденность 
(по материалам Всесоюз
ной научно-практической 
конференции «Совершен
ствование развитого соци
ализма и идеологическая 
работа партии в свете ре
шений июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС»). На
учно-практическая конфе
ренция — рубежи в ра
боте по выполнению ре
шений июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС, важ 
ное звено в подготовке к 
очередному XXVII съез
ду партии. Что сделано в 
нашем коллективе по вы
полнению (решений июнь
ского (1983 г.) Пленума 
ЦК КПСС. Обеспечить 
участие каждого работни
ка, всех трудовых коллек
тивов в выполнении кон
кретного задания партии: 
отработать два дня в году 
на сэкономленных мате
риалах, сырье и топливе 
— важнейшая задача иде
ологической, массово-по
литической работы. (При 
подготовке к выступлению 
необходимо использовать 
материалы областной на
учно-практической конфе
ренции «Реализация реше
ний июньского (1983 г.) 
Пленума ЦК КПСС — 
надежная основа совер
шенствования развитого 
социализма, коммунисти
ческого воспитания тру-

Примерная тематика
Л Е К Ц И Й ,  БЕ СЕД  И Д О К Л А Д О В  НА Я Н В А Р Ь

дящихся»).
Выборам в Верховный 

Совет РСФСР и местные 
Советы народных депута
тов — достойную встречу! 
Выборы в нашей стране 
— убедительное свиде
тельство подлинного наро
довластия. Позитивные 
изменения в жизни горо
да, района, нашего трудо
вого коллектива, проис
шедшие за время от выбо
ров до выборов. Новыми 
успехами в труде, учебе, 
творчестве встретим вы
боры в Верховный Совет 
РСФ С Р и местные Сове
ты народных депутатов. 
(При подготовке к выс
туплению необходимо ис
пользовать материалы де
кабрьских сессий област
ного, городского и район
ного Советов народных 
депутатов).

Улучшать использова
ние вторичных матери
альных ресурсов в про
изводстве (по Постанов
лению ЦК КПСС «О 
серьезных недостатках в 
использовании вторичных 
материальных ресурсов в 
народном хозяйстве»). Во
влечение вторичных мате
риальных ресурсов в на
роднохозяйственный обо

рот — неотъемлемая часть

всей работы по экономии 
и бережливости матери
альных ресурсов. Опыт 
передовых коллективов — 
достоянию всех. Что нуж
но сделать в нашем кол
лективе для снижения от
ходов производства, бо
лее полной переработки 
вторичных ресурсов.

Генеральная репетиция 
Великого Октября. (22 
января — 80 лет со дня 
начала первой русской 
революции). Первая на
родная революция эпохи 
империализма. Совет на
родных депутатов — про
образ Советской власти. 
Историческое значение 
первой русской револю
ции.

Для выступающих 
по вопросам культу
ры и нравственного 
воспитания:
Замечательный худож--' 

ник и мыслитель, гума
нист и демократ. (29 ян
варя — 125 лет со дня 
рождения русского писа
теля А. П. Чехова).

Социалистический об
раз жизни и формирова
ние разумных потребнос
тей личности. Понятие 
разумных потребностей. 
Причины и условия появ

ления неразумных пот
ребностей личности. Стро
гое соблюдение социалис
тических принципов рас
пределения — важнейшее 
условие формирования 
потребностей личности.

Роль искусства в сов
ременной идеологической 
борьбе. Отражение в ис
кусстве классовых, идео
логических отношений в 
обществе. Возрастание 
роли искусства в совре
менной идеологической 
борьбе. «Массовое» ис
кусство на Западе — 
средство манипулирования 
сознанием трудящихся. 
Советская литература и 
искусство, передовые дея
тели культуры капиталис
тических стран в борьбе 
за мир, свободу и незави
симость народов.

К итогам фестиваля ис
кусств «Русская зима». 

Для выступающих по 
вопросам внешней по
литики и междуна
родной жизни:
К 40-летию Великой 

Победы. (12 января — 
40 лет со дня начала 
(1945 г.) Висло-Одерской 
стратегической наступа
тельной операции совет
ских войск. Решающий 
вклад Советской Армии

в освобождение Польши и 
ее столицы Варшавы. 
Висло-Одерская операция 
— важное звено в оказа
нии военной помощи ан
гло-американским союзни
кам. Советско-польская 
дружба, закаленная в бо
ях, — нерушима.

Две линии, две проти
воположные тенденции в 
развитии международных 
отношений. Заседание 

Комитета министров
иностранных дел госу
дарств — участников Вар
шавского Договора в Бер
лине. Сессия совета НАТО 
в Брюсселе на уровне ми
нистров иностранных дел 
государств — участников 
Североатлантического бло
ка. Итоги 39-й сессии Ге
неральной Ассамблеи 
ООН. Новые мирные ини
циативы СССР.

Наш курс — взаимо
выгодное сотрудничество, 
укрепление мира на Зем
ле. (По итогам прошед
ших и запланированных 
встреч руководителей 
КПСС и Советского госу
дарства с государственны
ми и партийными деяте
лями Австрии, Велико
британии, Японии, КНР, 
Турции, Мальты).

#  ВОКРУГ НАС -  ДЕТИ!

П о  т р а д и ц и и
В начале января в яс

лях-садах Ковдорского 
ГОКа подведены итоги 
Иэадиционного смотра- 
конкурса на звание «Луч
ший по профессии» среди 
нянь-санитарок ясельных 
и нянь дошкольных групп.

Основными критериями 
оценки являются сани
тарное состояние групп, 
выполнение санэпидемре- 
жима и рабочий момент. 
Причем, кроме чистоты и 
порядка, обращалось вни
мание на выполнение ре
жима дня, методически 
правильное его проведе
ние и, конечно же, на на
выки и умения детей.

Учитываемые показате

л и — это выполнение ин
дивидуальных соцобяза
тельств помощниками 
воспитателей за год, учас
тие в общественной ж из
ни коллектива, внешний 
вид и эстетика оформле
ния спецодежды няни.

В результате подсчета 
(по пятибалльной системе) 
комиссия определила по
бедителей. Среди нянь- 
санитарок ясельных групп 
места распределились так: 
первое заняла Нина Вик
торовна Проворова из 
«Солнышка», второе — 
Мария Дмитриевна Кор
нилова из «Аленушки», 
третье разделили Фаина 
Георгиевна Кириллова из 
«Колокольчика» и Пина

Анатольевна Дементьева 
из «Чайки».

Среди нянь дошкольных 
групп первое место при
суждено Виктории Мак
симовне Кодрнной из 
«Ж уравленка», второе — 
Елене Ивановне Никифо
ровой из «Чайки», третье 
— Галине Михайловне 
Зюзиной из «Аленушки» 
и Наталье Анатольевне 
Новиковой из «Колоколь
чика» .

3. РОДЫГИНА, 
методист отдела до
школьных учрежде
ний Ковдорского 

ГОКа, член смотровой 
комиссии.

ПРИЯТНЫЕ х л о п о т ы
Участок авторемонтных 

мастерских цеха техноло
гического транспорта — 
хозяйство сложное, тре
бующее от каждого на
шего труженика повсе
дневного внимания, весо
мого вклада в общее дело. 
Но одна нз самых прият
ных забот коллектива 
участка — подшефный 
класс.

Ребята нз 3 «Г» школы 
№  1 (классный руково
дитель Вера Сергеевна 
Гладких) побывали у нас 
в гостях накануне Ново
го года. Посмотрели от
деления шиномонтажное, 
механическое, топливной 
аппаратуры, аккумулятор
ную. Видели, как ремон
тируют двигатели. Р аз

говаривали с передовыми 
рабочими участка, слуша
ли рассказы о професси
ях.

А в обеденный перерыв 
школьники выступили пе
ред ремонтниками с праз
дничным концертом. II 
еще они подарили рабо
чим красочные рисунки, 
которые всем очень по
нравились.

Удивительная встреча. 
От общения с детьми ос
тались самые теплые вос
поминания. Спасибо, ре
бята! Спасибо, Вера Сер
геевна!

Л. НИКИФОРЕНКО, 
начальник АРМ цеха 
технологического тран
спорта.

Детский заезд — осо
бенное событие в санато
рии-профилактории «Кри
сталл». Соответственно 
возрасту отдыхающих из
меняется и программа 
мероприятий во время их 
пребывания.

Главное — лечение и 
профилактика. После тщ а
тельного отбора цеховые 
врачи комбината выдали 
направления в профилак-

Иитересио и  с пользой
торий наиболее нуждаю
щимся в санаторном кур
се детям, состоящим на 
диспансерном учете, часто 
болеющим, ослабленным.

За 24 дня маленькие 
отдыхающие примут про
цедуры в физиотерапев
тическом кабинете, водо
грязелечебнице, ингаля

тории. Применяется лече
ние травами, кислородный 
коктейль. Все это в соче
тании с хорошим питани
ем и режимом дня долж
но дать желаемый резуль
тат: своевременное пре
дупреждение заболеваний 
у детей.

Продуман досуг ребят.

Программа разнообразна, 
особенно насыщенной бы
ла она в дни школьных 
каникул. Много конкур
сов: рисунков о мире, 
чтения стихов и расска
зов о Ленине, песен под 
девизом «Пусть всегда 
будет солнце». Запомнят
ся и «Веселые старты».

Сейчас детский заезд в 
полном разгаре, он начал
ся 3 января. Всего сана
торий-профилакторий при
нял одновременно 70 ре
бятишек работников ком
бината и 45 взрослых.

В. СТОЯНОВА, 
председатель проф
союзного комитета 
санатория-профилак
тория «Кристалл».

Фото А. Кондратюка.



#  СПОРТ

Тем же курсом
Высокие по сравнению с 

предыдущими годами обя
зательства взял коллектив 
Ковдорского ГОКа в части 
развития физической куль
туры и спорта. Надо до
вести число членов ДСО 
«Труд» до 3 .500 человек и 

количество систематически 
занимающихся физкульту
рой до 3 .000 человек.

Однако есть все основа
ния считать, что эти обя
зательства будут безуслов
но выполнены. Уверен
ность вселяет изучение 
опыта и итогов прошлого 
года: как и за счет чего 
достигнуты и превышены 
намеченные результаты. 
Хотя надо сказать, что год 
назад ориентиры были не 
столь высоки, как теперь.

Для сравнения: состав
организации ДСО «Труд» 
на комбинате надо было 
довести до 2 .500 человек, 
а 2 .000 работников при
влечь к систематическим 
занятиям. С этой задачей 
справились, можно заме
тить, без особого напряже
ния. Выполнены и такие 
показатели: подготовить
640 значкистов ГТО, 92 
общественных инструкто
ра по спорту, 55 судей по 
видам спорта. Количество 
разрядников достигло 440 
человек, из них 18 полу
чили первый спортивный 
разряд.

Были серьезные факто
ры, сопутствующие успеху.

Главную роль сыграло ре
шение учитывать показате
ли развития физкультуры 
и спорта в межцеховом со
циалистическом соревно
вании. Некоторые элемен
ты такого учета использо
вались и раньше: за ак 
тивный выход на соревно
вания, например, коллек
тив цеха приплюсовывал к 
производственным и обще
ственным показателям до. 
полнительные баллы. Те
перь же пошли дальше; за 
слабое развитие физкуль
туры в цехе, пропуски со
ревнований коллектив по
лучает минус, то есть 
баллы вычитаются из об
щей суммы.

В крупных цехах такая 
же система применяется 
при подведении итогов со
циалистического соревно
вания между участками и 
другими подразделениями. 
Так была обеспечена заин
тересованность на местах.

Положительно сказалось 
изменение формулы спар
такиад комбината. Приня
тый двухэтапный характер 
делает обязательными 
предварительные внутри
цеховые соревнования, без 
которых выход в финаль
ную часть не допускается. 
Естественно, круг участни
ков расширился. Это вто
рая причина.

А третья: популяризация 
физкультуры и спорта в

коллективах. Этому спо
собствовали спортивные 
праздникй, приуроченные 
к примечательным событи. 
ям общественного и про
фессионального характе
ра. Всего за год состоя
лось 23 крупных спортив
ных мероприятия с сум
марным числом участни
ков — 6 .700  человек.

Повышению популярно
сти спорта способствовали 
такж е успехи наших горо
дошников, хоккеистов, дру
гих спортсменов на обла
стной арене.

Такие удачи влияли и 
непосредственно на показа
тели. Например, все фут
болисты «Горняка» за 
призовое место на чемпио
нате области получили 
первый спортивный разряд. 
И так на выполнение обя
зательств влиял каждый 
частный эпизод. Взять хо
тя бы более упорядоченное 
распространение марок 
ДСО «Труд» — без актив
ности в этом направлении 
общего успеха могло не 
быть.

Таковы причины «скач
ка вверх» в показателях 
спортивной жизни коллек
тива комбината. В них же 
и источник уверенности в 
выполнении обязательств 
1985 года. Планы те же: 
проведение зимней и лет
ней спартакиад, массовые 
мероприятия, участие в 
областных соревнованиях.

М. КРАСНОВ,
председатель совета
ДСО «Труд».

После двух видов
Цех

Комплекс
Рудник
ЦТТ

Управление
ОРС
ЦЗЛ
АТЦ
ЖКУ

ТЭЦ
ЦППиСХ
РМЦ
Энергоцех
РСЦ
Электроцех

ЦТДиС
ОТК
Цех КИПиА 
ГСМ

Первая группа
Л

1
3 
2

1 
2
4 

10
3

2
3 
1
4
5
6

Четвертая группа 
1
2
9
9

Вторая группа

Третья группа

К

1
2
3

1
4 
3 
2

10

1
2

И
11
11
11

2
3
1
9

О

2
5
5

2
6 
7

12
13

3
5

12
15
16
17

3
5

10
18

Примечания: Л — лыжи, К — коньки, О — сумма 
мест.

Комментарий. Из табли
цы видно, какие коллек
тивы уже успели зарабо
тать штрафные очки за 
неявку. Видны и лидеры. 
По мнению совета ДСО 
«Труд», на данный момент 
наиболее активно действу
ют в своих цехах физорги 
В. Большаков (рудник 
«Ж елезный»), А. Юрпалов 
(управление комбината), 
Ю. Мышляева (ТЭЦ), 
Н. Багдерин (ЦТДиС). 
Можно отметить также 
О. Чулаева (АТЦ), несмот
ря на непонятный срыв на 
лыжных соревнованиях,— 
зато впервые цех выставил 
женскую сборную по во
лейболу.

Что же касается спорт
сменов рудника «Ж елез
ный» и их физорга, то 
здесь налицо значительные 
сдвиги в массовости: про
водятся хорошо организо
ванные внутрицеховые со
ревнования.

На соревнованиях зим
ней спартакиады позади 
два тура. Заканчивается и 
третий: волейбольные тур
ниры.

Мужчины разыгрывают 
первенство в двух группах. 
В первой, сильнейшей, мо
гут досрочно праздновать 
победу горняки — они на
много сильнее соперников. 
Практически определились 
и призеры. Это сборные 
обогатительного комплек
са и автотранспортного це
ха.

Во второй группе пока

Ясность до финиша
ясно с победителем: впе
реди волейболисты управ
ления комбината. Среди 
претендентов на последу
ющие места наилучшие 
щансы у представителей 
цеха КИПиА и ТЭЦ.

Всего в двух группах у 
мужчин соревнуются 14 
сборных.

В женском турнире 
встречаются 7 команд. Вне 
конкуренции волейболист
ки ОРСа. За призовые

места спорят в основном 
сборные автотранспортно
го цеха и Ж КУ. Здесь на
до отметить с плохой сто
роны спортсменок обогати
тельного комплекса, свои 
выступления они просто 
сорвали. Удивительно, что 
не могли собрать женский 
волейбольный коллектив в 
управлении комбината.

Т. ЖУЛЬНОВА, 
инструктор спортком
плекса.

Праздник детворы
30 декабря в красном 

уголке А Б З  рудника «Ж е
лезный» проведен ново
годний карнавал для де
тей горняков. Каждый год 
воспитатели нашего под
шефного садика «Чайка» 
придумывают что-то новое 
и всегда интересное. На 
этот раз разудалая Баба 
Яга захотела быть Дедом 
Морозом и отобрать у де
тей подарки. Ребятишки с 
доктором Айболитом быст
ро разоблачили ее, но 
разрешили остаться и ве
селиться вместе с ними.

А какими веселыми бы
ли Дед Мороз и Снегуроч
ка (машинист экскаватора 
Н. Тихонов и воспитатель
ница детского сада Э. Те
рещенко)!

В чудесные костюмы

наряжены дети! Здесь 
можно было встретить и 
красавицу Золушку, и Ко
та в сапогах, и бравого гу
сара, и таинственного зве
здочета, и русского Ива
нушку в лаптях. А сколько 
красных шапочек, снежи
нок, клоунов, петрушек, 
разных зверей! В общем, 
родители постарались на 
славу.

В зале была такая ат
мосфера, которая заразила 
весельем не только ребяти
шек, но и взрослых. К ар
навал новогодних костю
мов (около 300) был вели
колепен. Ох, и трудно при
шлось Деду Морозу и Сне
гурочке в оценке наилуч
ших! Но волшебный мешок 
Деда оказался бездонным, 
всем хватило подарков.

---------------  #  Д Е Л Ю С Ь
. Хочется поблагодарить 
воспитателей «Чайки», ко

торые каждый год приносят 
нашим детям столько р а 
дости и веселья: В. Г. За- 
градскую, Л. Т. Ильину, 
Е. А. Воронину, Л. Г. Го
рячеву, молодого специа
листа — Э. Ж. Терещенко. 
А также музыкального р а
ботника из «Солнышка» 
— J1. С. Дранчак. Она по
могла не только нам, но и 
нашему садику в проведе
нии новогодних утренни
ков (их музработник вре
менно отсутствовал). Здо
ровья и успехов в работе 
вам, дорогие женщины!

Т. МОИСЕЕВА, 
председатель руднич
ной комиссии содей
ствия семье и школе. 

Фото Ю. Комиссарчука.

Редактор 
С. А. РАДИШЕВСКАЯ

ВО Д В О Р Ц Е  
КУЛЬТУРЫ

12 января — Гастроли 
вологодского цирка (18, 
Ю>-13 января — Танце- 
юльный вечер (20).

15 января — Универ- 
:итет общественно-поли- 
■ических знаний, ф акуль
тет «Современные внеш- 
шполитические отноше- 
ш я» (19).

16 января — Универ- 
итет педагогических зна- 
[ий. «Трудовое воспита- 
ше в семье», кинофильм 
ТруД Души» (19). Универ. 
:итет культуры, музы- 
альный факультет (19).

18 января —  Кинолек

торий «Подвиг», кино
фильм «Зимнее утро» (12, 
14). Клуб «Аист» (19). 

КИНО
11 января — «Клетка 

для канареек» (19, 21).
12 января — «Приклю

чения Робинзона Крузо, 
моряка из Иорка» (12, 
(14).

13 января — «Расписа
ние на послезавтра» (14). 
«Три гильзы от английс
кого карабина» (16, 18).

15 января — «Строго 
по приказу» (19, 21).

17 января — «Как на
дуть адвоката» (19, 21).

18 января — «Пещера 
дракона» (10-40).

♦
В КИНОТЕАТРЕ  

«ЮНОСТЬ»
11 — 13 января— «Двой

ной обгон» («Мосфильм»)
— в 12, 16, 18-15, 20, 22. 

12-го — в 12, 14, 16,
18-15, 20, 22.

13 января — «Они сра
жались за Родину» («Мос
фильм», 2 серии) — в 
13-30.

14— 16 января — «Ис
тория Биргит Хаас» (Фран
ция, фильм для взрослых)
—  В  12, 14, 16, 18-15, 20,
22. Действие этого филь
ма поначалу развивается 
по законам политического 
детектива. Западногер

манская и французская 
разведки заключают сдел
ку. Ее цель — ликвидация 
некогда известной терро
ристки левацкого толка 
Биргит Хаас. Хотя она 
отошла от активной борь

бы с существующим строем 
и не была вовремя пой
мана на месте преступле
ния, агенты Интерпола на
мерены расправиться с 
ней. Однако судить Хаас 
опасно — возможен неже
лательный общественный 
резонанс, и потому разра
батывается план, по кото
рому ее смерть должна 
быть закамуфлирована под 
убийство на почве ревно- 
ти. Дело за подставным 
лицом. А это не проблема
— во Франции полтора 
миллиона безработных. 
Мало ли среди них отчаяв
шихся людей, без каких- 
либо надежд на будущее? 
И мы видим одного из них
— Бомана. Это уже немо
лодой обаятельный мужчи
на, тип «среднего францу
за». Он давно без работы, 
от него ушла жена. В гла
зах — растерянность, тос
ка, уныние, порой безраз
личие. Вот он-то и попада
ет, сам того не зная, во 
власть к людям, для кото
рых человеческая жизнь 
не более, чем оброненная 
на пол карта.

17— 20 января — «Ну

жна солистка» (Рижская 
киностудия) — в 12, 14, 
16, 18-15, 20, 22. Еже
годно в небольшом город
ке, половина которого на
ходится в Латвии и назы
вается Валка, а другая — 
в Эстонии и называется 
Валга, проводятся фести
вали-конкурсы эстрадной 
песни. Со всей Прибалтики 
сюда съезжаются вокаль
но-инструментальные ан
самбли, чтобы познакомить 
требовательную и доброже
лательную молодежную 
аудиторию со своим искус
ством. ...Эстонскому кол
лективу «Маски» не повез
ло с самого начала; работ
ники ГАИ, спутав их м а
шину с недавно угнанной и 
разыскиваемой, задерж а
ли ее для проверки в не
скольких десятках кило
метров от Дома культуры, 
и участие ансамбля в кон
курсе оказалось под угро
зой. Узнав о случившемся 
с друзьями, руководитель 
известного раньше, но рас
павшегося латышского ан
самбля «Валкские бобры» 
решает выручить эстонских 
коллег. Пока в Доме куль
туры идет конкурсная 
программа, Янка носится 
по городу и его окрестно
стям, собирая своих ребят, 
повзрослевших, но не рас
терявших мастерства и 
любви к музыке. Ансамбль

собран, не хватает только 
солистки. Вернее, солистка 
есть, но пригласить ее Янке 

мешает... любовь, вернее 
— глупая размолвка с 
Эвией. Вновь воскресший 
ансамбль помогает им 
встретиться и помириться.

ДЛЯ ДЕТЕЙ
13 января — «Илья 

Муромец».
17 января — Киносбор

ник «Халиф-Аист».
Начало сеансов в 10-30.

♦
Очередное  

занятие
16 января в 17-30 в 

РОВД состоится занятие 
факультета ДНД универ
ситета правовых знаний.

♦
Здравствуй,  

«Аист»!
Молодежный клуб 

«Аист» (Азбучные исти
ны семейного творчества) 
приглашает всех желаю
щих 18 января в 19 часов 
во Дворец культуры. Би
леты можно приобрести 
заранее в кассе ДК.

+
Не откладывая  

до лета
Ателье индивидуального 

пошива и ремонта одежды 
принимает заказы  на изго
товление женского легкого

платья в неограниченном 
количестве.

Не оставляйте заботы о 
своих летних нарядах на 
предотпускной период, 
когда ателье перегружено 
заказами. Лучше это сде
лать сейчас," заблаговре
менно, без спешки.

Для мужской верхней 
одежды ателье предлагает 
импортную ткань «Лаке» 
коричневого и голубого 
цветов. Куртки, брюки, 
комбинезоны, плащи из 
тонкой блестящей ткани 
выглядят прекрасно.

*
Дорогая
потеря

Кто нашел водительские 
права на имя Олега Бори
совича Солдатова, просьба 
сообщить по адресу: 
ул. Ш кольная, 3, кв. 6 
или по телефону 7-41-82.

Адрес редакции: 
184140, г. Ковдор, 
ул. Парковая, 56 

Телефоны: 72-751, 72-359 
Индекс 52873. 
Т ираж  4 2 1 6 .  

Ковдорская районная 
типограф ия. Зак . 125  

Газета выходит один 
раз в неделю  
по пятницам,,


